

MINUTA

AUDIENCIA MINISTRA DEL INTERIOR

28 de Febrero, 2024

1. Objetivo

- Conocer la agenda del Gobierno de Chile y, en particular, la del Ministerio del Interior, frente al secuestro del teniente en retiro venezolano, Ronald Ojeda:
 - Acciones ante la Justicia
 - Colaboración con la investigación de la Fiscalía
 - Revisión de protocolos de protección de refugiados

2. Querella

- Alcances de la querella interpuesta por el gobierno el martes 27 de febrero

3. Convenio de Chile con Venezuela

- Bancada UDI solicitó a la Contraloría que se pronuncie respecto de la obligación del Gobierno de darlo a conocer y si requiere o no ser visado por el Congreso

4. Situación de refugiados en Chile

- ¿Tiene el gobierno en su poder la nómina de todos los refugiados de Venezuela en Chile?
- ¿Ha analizado los niveles de riesgo a los que está expuesto cada uno de ellos?
- ¿Cuáles son las medidas de seguridad que se están tomando para proteger su integridad? (Ley 20.430)

5. Sistema de Inteligencia

- Disposición del gobierno a tramitar con suma urgencia el proyecto que "Fortalece y moderniza el sistema de inteligencia del Estado" (Boletín 12234-02, 2º trámite, Cámara)

PUNTO DE PRESA

EL MUNDO MIRA A CHILE

El mundo está mirando hoy con una lupa cómo actúa el gobierno de Chile, frente a un hecho de suma gravedad.

Chile no es el primer país que enfrenta el secuestro de un refugiado, pero se juega hoy la demostración de su compromiso con el asilo contra la opresión; y sus capacidades de seguridad y de protección de la soberanía.

No solo está en juego la vida y la integridad del ex teniente Ojeda, sino también el nombre de Chile.

QUÉ ESTÁ HACIENDO EL GOBIERNO

El gobierno no se puede confundir. Una cosa es la total reserva que exige la investigación; y otra pretender ocultarle al país que se trata de un hecho gravísimo y cuáles son las acciones que se están emprendiendo.

En estos días, lamentablemente, hemos visto a algunas figuras del gobierno más preocupadas de insistir en que no pueden descartarse hipótesis, que de transmitirle al país su total compromiso con la verdad.

PRESIÓN DEL PC

Nos preocupa la presión que está ejerciendo el Partido Comunista, para amarrar de manos a su gobierno.

El PC está acusando hoy un montaje, hace lo que ha hecho siempre para proteger a sus aliados, culpar a EEUU. Tengamos claro que el mayor interés del PC no es la vida de Ojeda, ni la soberanía de Chile, sino proteger al régimen de Maduro y sus secuaces.

SISTEMA DE INTELIGENCIA

Chile no puede seguir sin un sistema razonable de Inteligencia.

El mensaje del gobierno anterior está detenido desde el 2020 en la Cámara, aprobado ya por el Senado, porque para nadie es un misterio el PC el FA se niegan a tramitarlo.

MINUTA

ENTREVISTA EL MERCURIO

CHILE VAMOS DESPUÉS DE SEBASTIÁN PIÑERA

- **Piñera: el país está valorando, desde antes de la tragedia, el legado de sus dos gobiernos, como lo opuesto a lo que ha mostrado la izquierda en estos años.**
- **Claves trascendentes de ese legado:** la política para servir a Chile; el valor del trabajo bien hecho con evidencia y no con consignas, la reivindicación de la gestión, que hasta ahora se miraba con cierto desprecio; la dignidad de la persona humana; y la vocación por la libertad.
- **La mejor manera de proyectar el legado de Piñera, que también es nuestro legado, es haciendo el máximo esfuerzo para convocar a una gran coalición,** que sea una alternativa a la izquierda, no solo en las elecciones sino en un próximo gobierno. Desde el centro a la derecha, desde Demócratas a Republicanos.
- **Chile Vamos debe actuar con unidad e inteligencia:** unidad frente a las malas reformas del gobierno y para ejercer con firmeza el rol opositor. Y con inteligencia para cuidar las instituciones y no caer jamás en el populismo y la demagogia. La derecha no puede ser la contra mano del odio y la violencia que representa la izquierda cuando es oposición.
- Mirar lo que viene para Chile solo desde las marcas partidistas sería un error. La situación del país no resiste más y los chilenos no le perdonarían a la derecha que se farreara su oportunidad en pequeñeces.
- La identidad de la UDI está fundada no solo por los valores que representa, sino también por un estilo de conducirse en la política: tomamos decisiones difíciles, para enfrentar tiempos difíciles.

MENSAJE DE BORIC

- **La izquierda fue, como dijo bien Pablo Longueira, la peor oposición que ha tenido Chile en democracia.** Esa actitud hizo daño no solo a los resultados electorales de la derecha, también al país.
- **El Presidente Boric reconoció parcialmente eso. Hasta ahora son solo palabras,** si realmente está convencido de que la oposición de la que él fue parte actuó de espaldas al país y a la democracia, entonces tiene que concretarlo en hechos políticos.

SENADOR JAVIER MACAYA DANUS

- **Piñera fue condenado por la izquierda por enfrentar a los protagonistas del estallido de mayor violencia que haya padecido Chile. Este gobierno los ha bendecido con indultos y pensiones de gracia.**
- Varios de sus ministros firmaron algunas de las querellas contra Piñera y miembros de su gabinete por hechos relacionados con el estallido, pero también por el manejo de la pandemia, con enorme irresponsabilidad.
- **Si el gobierno enfrentara hoy un estallido ¿cómo actuaría?** ¿dejaría que la “primera línea” diera rienda suelta al impulso de destruir y quemar? ¿O asumiría que representa la fuerza legítima del Estado y está obligado a actuar para proteger al país?

DOS AÑOS DE GOBIERNO

- **El deterioro del país se ha acelerado en estos dos años.** La delincuencia se ha tomado las calles; la educación pública agoniza; hay severos problemas en la Salud; y pasamos de ser el país con la economía más admirada de la región, a ocupar los últimos lugares.
- La izquierda no solo tiene malas ideas, que han empobrecido y desvalorizado el mérito, el esfuerzo, han reducido las oportunidades y la calidad de vida de los chilenos. Tampoco tiene equipos capacitados para gobernar.
- La incorporación del PS ha salvado de alguna manera la gestión, pero el corazón político que ha movido al gobierno y a sus principales decisiones en estos dos años es el de la izquierda radical.
- **Nuestra tarea en los próximos dos años es evitar que el daño para Chile de un mal gobierno sea mayor.**
- **Veo al Presidente Boric atrapado entre la frivolidad del Frente Amplio, que resultó exitoso como oposición, pero mediocre y sin preparación para gobernar. Y la presión del Partido Comunista: cada vez que da un paso más allá de lo autorizado por el PC, se le viene encima.**
- ¿Acuerdo en pensiones? En el Senado el gobierno sabe que, si aspira a una reforma, debe empezar de nuevo: hacer una propuesta fundada en la evidencia y no en sus obsesiones ideológicas.
- Nuestra voluntad es actuar con unidad y tomar las mejores decisiones para Chile. **No habrá acuerdo frente a una reforma para refundar el sistema de pensiones.**

DESPEDIDA PRESIDENTE SEBASTIÁN PIÑERA ECHENIQUE

El mayor orgullo que podemos sentir quienes servimos a Chile desde la política es recibir el reconocimiento de la ciudadanía.

Presidente Sebastián Piñera, quisiera tener la certeza de que Ud. es hoy testigo del cariño inmenso, de la profunda tristeza y del agradecimiento que millones de chilenas y chilenos están expresándole desde ese trágico martes 6 de febrero, en todos los rincones de nuestro país.

Sobran las palabras frente a eso.

Para la UDI no fue una decisión fácil sumarse al proyecto político que encarnaba Sebastián Piñera. Es un momento con un sello muy especial en la historia de nuestro partido: diciembre del año 2008, un año antes de las elecciones presidenciales.

Esa decisión cobra hoy más trascendencia que nunca: la UDI, TODA la UDI siente agradecimiento y orgullo de integrar la generación de la derecha que ha enarbolado con convicción y responsabilidad las banderas de la libertad, de la dignidad de la persona humana, del compromiso con los más pobres y del respeto irrestricto a nuestra república.

De una generación convocada por el Presidente Piñera para servir a Chile en sus dos mandatos con lealtad, pero sobre todo con la verdad por delante: sin sectarismos, sin demagogia.

El bien y la grandeza de Chile por encima de todas las demás consideraciones. Un ejercicio que Sebastián Piñera hacía todos los días. Porque la política muchas veces atrapa en la pequeñez, en la mezquindad, en el afán de venganza.

Él estaba consciente de esa sombra y por esa razón cada una de sus conversaciones con nosotros para tomar decisiones partían y terminaban siempre con esa pregunta: Qué es lo mejor para el país, no me diga lo que es mejor para usted o para su partido.

Esos son los valores que cruzaron la vida de Sebastián Piñera. Hasta el último día, cuando horas antes de su muerte, se comunicaba con el gobierno del presidente Gabriel Boric, para poner sus equipos y experiencia a disposición de la tragedia que enfrentan hoy miles de familias en Viña del Mar.

Sí, para contribuir en horas de dolor con el gobierno que encabeza hoy uno de sus más fervientes opositores.

Eso es POLITICA con mayúscula, la que pone por delante de los sentimientos propios, la responsabilidad de contribuir a resolver en lo material y en lo ético la vida de millones de chilenos.

En las filas de la UDI hay tristeza hoy. Todas nuestras generaciones se despiden del presidente Piñera.

Lo hacen con enorme cariño y agradecimiento. Porque él con su estilo llano, espontáneo y franco se ganó el corazón y sobre todo el respeto de nuestra gente.

Porque cientos de militantes y cercanos tuvieron el honor de servir a Chile en sus gobiernos como ministros, subsecretarios, jefes de servicio, seremis, gobernadores, intendentes, colaboradores en todos los espacios y regiones de sus gobiernos.

Eso es parte de un legado que nos deja el presidente: la formación de vocaciones en hombres y mujeres en la derecha, que convocados a participar de sus gobiernos se enamoraron del servicio público y se contagiaron con su pasión.

Piñera fue también persistente en una tarea: darles a las regiones el lugar que merecen. La región de O´Higgins, que tengo el honor de representar en el Senado, lo llora hoy con gratitud: su dedicación para la reconstrucción en el 2010, su amor por el campo chileno, su interés de que el fruto del trabajo y de la tierra de esa región fértil, llegara a todos los rincones del mundo, trayendo de vuelta progreso y mejores condiciones de vida para miles de familias.

Familia, el lugar que llenaba el corazón del presidente. Ningún lugar del mundo fue mejor que ese durante toda su vida.

Querida Cecilia, la UDI te acompaña hoy en tu dolor, a tus hijos y nietos. Te damos las gracias por tu amor infinito a Chile, por estar siempre AHÍ, con tu disposición a trabajar en tantas causas que encabezaste. Lo hiciste con la sencillez que te caracteriza, lejos de discursos ideológicos, y siempre para acercar a los chilenos a la labor que lideraba el presidente Piñera.

Nos preguntan por el legado del presidente Piñera. Es mucho más que una suma de obras materiales.

Es el coraje para enfrentar los desafíos que la grandeza de Chile demanda. Es vocación por la libertad. Es decisión para enfrentar la violencia no con más violencia, sino levantando los valores de la república y exigiéndonos a todos, opositores y adherentes, a respetarla íntegramente.

Su legado será, no tengo dudas, la inspiración para levantar hoy a Chile, para reconstruir su alma y para volver a ponerlo en el lugar que le corresponde y merece: el de un país que mira al futuro sin rencores y con la esperanza de que vendrán siempre tiempos mejores

Permítanme recordar las primeras palabras de Sebastián Piñera el 11 de marzo de 2010, pocas horas después de cruzarse la banda presidencial y de su asumir sobre sus hombros y los de ese nuevo gobierno la enorme responsabilización de conducir los destinos de Chile.

Eran, como tantas veces en la historia de nuestra querida patria, horas difíciles. Un terremoto y un tsunami habían azotado a gran parte del país, causando muerte y destrucción, desolando los corazones de millones de personas.

Decía Sebastián Piñera en su primer discurso como presidente de Chile:

“...quiero convocarlos a todos ustedes, a la generación del Bicentenario: primero, a reconstruir sobre roca y no sobre arena lo que ha sido destruido y a levantar nuevamente nuestras viviendas, las escuelas, los hospitales y, por, sobre todo, ánimo, coraje y nuestra voluntad de lucha”

Muchas gracias.

Gonzalo Vial Vial

Gonzalo Vial nos deja como legado una huella profunda en diversos ámbitos de la vida de nuestro país.

La primera de esas huellas: el valor del trabajo y la pasión de construir y generar oportunidades para miles de personas. Porque su éxito como empresario fundador de una de las compañías de alimentos más importantes de nuestro país se inició en un pequeño emprendimiento.

Con visión y capacidad no solo sacó adelante esa empresa sino muchas otras, convocando talentos, formando equipos, traspasando fronteras como uno de los principales exportadores de productos y del nombre de Chile, hasta lugares lejanos.

Mirar la trayectoria de don Gonzalo hoy, en tiempos desafiantes para nuestro país, nos permite distinguir los valores de una generación, de la que él fue fiel representante. Una generación que enfrentó las innumerables crisis económicas, políticas y sociales por las que hemos atravesado en las últimas décadas con carácter: austeridad en la riqueza, disciplina frente a la responsabilidad y el irrenunciable amor por su familia.

Cuando la desconfianza en la actividad empresarial y cuando la ética se pone a prueba todos los días, la figura de Gonzalo Vial debe ser una referente inspirador, como fundador de empresas que crecieron sobre la base de sólidos valores y el compromiso de nunca renunciar a ellos.

Nos lega, además, el ejemplo de un auténtico regionalista. Amó tanto a la región de O´Higgins que nunca dejó de vivir en ella. Cuando todos los grandes empresarios establecían su residencia en Santiago, él decidió mantener su vida familiar y su casa en la zona que lo vio nacer y crecer.

El mundo huaso lo está llorando, lo despiden como un prócer, presidente honorario de la Federación del Rodeo Chileno, amante de nuestro deporte nacional y dueño de unos de los criaderos más emblemáticos. Dedicó buena parte de su vida a cultivar y difundir en las nuevas generaciones los valores de la chilenidad, sus tradiciones y la pasión por el campo chileno.

Con agradecimiento por ese legado y con tristeza por su ausencia, rindo honores a Gonzalo Vial Vial.

JAVIER MACAYA DANUS

SENADOR